

■ Aficionado a la fotografía y al ajedrez, 'gamberrete' de pequeño y mal estudiante. Todo esto, y más, hay detrás del genio Santiago Ramón y Cajal, ilustre científico y uno de los dos nobel que ha tenido España en toda su historia (junto a Severo Ochoa). No obstante, su figura es desconocida para muchos, más allá de ser el nombre que se le da a numerosas calles, hospitales o centros de investigación.

Ahora un *tour* universitario recorre los campus, para acercar esta figura clave de la ciencia al alumnado que, en muchos casos, estudia áreas marcadas por el trabajo de Ramón y Cajal. «Cajal. Una mirada a lo esencial» estará en el campus de Vera de la Universitat Politècnica de València (UPV) hasta este viernes, con música, ciencia y humor.

El principal atractivo es un *motorhome* con elementos en su interior propios del siglo XX y en el que se proyecta un audiovisual en el que aparecen la humorista Eva Soriano conversando con un 'doble' de Ramón y Cajal. Con toques de humor y chascarrillos, se van conociendo detalles sobre la vida del científico, así como sus descubrimientos, especialmente sobre neurología.

Posteriormente, los estudiantes pueden responder preguntas sobre el vídeo, a través de la aplicación Kahoot! que se proyecta en una pantalla exterior, y con lo que podrán ganar entradas para el monólogo que Eva Soriano hará en el campus de Vera este viernes,



El nobel Ramón y Cajal llega a los campus convertido en monólogo

► El campus de Vera de la UPV acoge la iniciativa itinerante «Cajal. Una mirada a lo esencial», que repasa la vida y trayectoria del científico en clave de humor, con la colaboración de Eva Soriano

Un «motorhome» se ha reconvertido en un laboratorio del siglo XX, en el que se puede ver un divertido vídeo de Eva Soriano descubriendo la vida y trabajo de Ramón y Cajal.

JM LÓPEZ

Por su parte, Belén Picó, la vicerrectora de Investigación de la Universitat Politècnica de València, destacaba que es «muy importante difundir la ciencia y, mejor si es de una forma distinta, como también lo hacía Ramón y Cajal, con sus dibujos». En este caso, considera que «el humor sirve para hacer más afable el conocimiento científico y hacer que

Nueve universidades

«Cajal. Una mirada a lo esencial» es una iniciativa itinerante de la Fundación Española para la Ciencia y Tecnología (Fecyt), en colaboración con Dacia y la agencia 3, 2, 1 Imagine, y tiene previsto pasar por un total de nueve universidades españolas, como las de Salamanca, Santiago de Compostela o la Autónoma de Madrid, además de la UPV.

Francisco Hidalgo, director general de Dacia para España y Portugal, mostró su «orgullo por poder contribuir en la divulgación de la obra de Ramón y Cajal», de quien destacó que fue un investigador «valiente, audaz y diferen-

te». Francisco Hidalgo, director general de Dacia para España y Portugal, mostró su «orgullo por poder contribuir en la divulgación de la obra de Ramón y Cajal», de quien destacó que fue un investigador «valiente, audaz y diferen-



cuando también estará la DJ Carpentis.

València es la segunda ciudad por la que pasa «Cajal. Una mirada a lo esencial», que se realiza con motivo del «Año de investigación Santiago Ramón y Cajal», de-

clarado en 2022, por el 170 aniversario del nacimiento del científico, efeméride por la que hay programadas actividades hasta 2025.

Jesús Ramos, director de la iniciativa itinerante, explicó ayer en la UPV que el objetivo es «acercar

la figura de Ramón y Cajal a los universitarios, con algo diferente» y por eso han apostado por «el humor y Eva Soriano como embajadora». También hay espacio para las redes sociales y la fotografía, para «llegar a los universitarios en

su idioma y con su forma de pensar», apuntó. «Hay muchos que aún no saben que tenemos un premio nobel como él y lo que aportó a la ciencia. Se conocen las calles y hospitales con su nombre, pero no qué aportó», indicó Jesús Ramos.